
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 23. August 2011
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 15. Sitzung des Kreisausschusses
am Mittwoch, den 17.08.2011 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 17:05 Uhr
Sitzungsende: 18:05 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer

Str. 4,07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  

Ausschussmitglieder
Detko, Lothar  
Hanna, Allam Dr. med. (i.V. Herrn Fügmann)
Ortwig, Volker  
Rebelein, Dieter Dr.  
Wohl, Rüdiger  

Mitarbeiter der Kreisverwaltung
Keller, Nils  

Entschuldigt: Beigeordnete(r)
Kanis, Regine (dienstlich verhindert)
Ranke, Beate (Urlaub)

Vorsitzende/r
Roßner, Frank (dienstlich verhindert)

Ausschussmitglieder
Fügmann, Thomas (dienstlich verhindert)
Scheffczyk, Andreas (Urlaub)
 

Schriftführerin: Kerstin Täumel

  
Tagesordnung:

 1. Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des Kreisausschusses am 31.05.2011 



(öffentlicher Teil)
 2. Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreisausschusses am 22.06.2011
 3. Auswertung der Kreistagssitzung vom 11.07.2011
 4. Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 05.09.2011
 5. Informationen/Sonstiges
 6. Anfragen

Herr Hauck eröffnet die 15. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 
der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest.

Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung des Kreisausschusses 
am 31.05.2011 (öffentlicher Teil)

Dazu liegt allen Ausschussmitgliedern folgender Antrag zur Änderung der Niederschrift von 
Herrn Scheffczyk vor:
„Der Kreisausschuss möge beschließen:
Unter TOP 4 werden die Sätze 3, 4, 11, 12 und 13 ... (Wortlaut der Sätze) ... gestrichen.“
Die Begründung zum Antrag liegt den Ausschussmitgliedern schriftlich vor.

In der Diskussion äußern dazu ihre Standpunkte die Ausschussmitglieder Herr Ortwig, Herr 
Dr. Hanna, Herr Wohl, Herr Dr. Rebelein und Herr Hauck.

Der Antrag auf Änderung der Niederschrift von Herrn Scheffczyk wird mit
1 Ja-Stimme und
5 Gegenstimmen

abgelehnt.

Der Kreisausschuss fasst anschließend mit
5 Ja-Stimmen und
1 Stimmenthaltung

folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 13. Sitzung des Kreisausschusses 
am 31.05.2011 (öffentlicher Teil).“

27-15/2011

Zu  TOP  2 Genehmigung der Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreisausschusses 
am 22.06.2011

Wortmeldungen dazu gibt es nicht.
Der Kreisausschuss fasst mit

4 Ja-Stimmen und
1 Stimmenthaltung

folgenden Beschluss:

„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 14. Sitzung des Kreisausschusses 
am 22.06.2011.“
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28-15/2011

Zu  TOP  3 Auswertung der Kreistagssitzung vom 11.07.2011

Herr Dr. Rebelein kritisiert die späte Zusendung des nach der Vorberatung überarbeiteten 
Schulnetzplanes an alle Kreistagsmitglieder. Es bestand danach keine Möglichkeit, diesen er-
neut in den Fraktionen zu beraten.
Weiterhin fragt er an, wie die mit Beschluss des Kreistages formulierte Absicht zur Unterstüt-
zung der Kurstadt Bad Lobenstein konkret untersetzt wird.
Eine weitere Frage von Herrn Dr. Rebelein bezieht sich auf die Umsetzung des Beschlusses 
zur Gründung einer Wirtschaftsfördergesellschaft.
Herr Hauck gibt Erläuterungen zu o.g. aufgeworfenen Fragen.

Zu  TOP  4 Vorbereitung der nächsten Kreistagssitzung am 05.09.2011

Den Entwurf der vorläufigen Tagesordnung für die nächste Kreistagssitzung hat jedes Aus-
schussmitglied vor Sitzungsbeginn erhalten.
Herr Hauck schlägt vor, auf Grund der geringen Themen für diese Sitzung, den Beginn der 
Kreistagssitzung auf 16:00 Uhr zu verlegen.
Diesem Vorschlag wird durch die Ausschussmitglieder einvernehmlich zugestimmt.
Anschließend geht Herr Hauck auf die einzelnen Punkte der Tagesordnung ein und gibt kurz 
detaillierte Erläuterungen. Hinsichtlich der vorgesehenen Beschlussfassung zu über- bzw. au-
ßerplanmäßigen Ausgaben informiert er, dass von Seiten des Landesverwaltungsamtes die 
Aussage getroffen wurde, dass kein Nachtragshaushalt genehmigt wird, der nicht die Kürzun-
gen des Landes mit berücksichtigt. Da noch keine Zahlen des Landes vorliegen, kann zum jet-
zigen Zeitpunkt kein genehmigungsfähiger Nachtragshaushalt beschlossen werden. Sollten 
sich bis zur Kreistagssitzung im Monat Dezember die vorgesehenen Kürzungen des Landes 
konkretisieren, wird es einen Nachtragshaushalt geben, ansonsten muss weiterhin mit über- 
bzw. außerplanmäßigen Ausgaben gearbeitet werden.

Zu  TOP  5 Informationen/Sonstiges

 Information Stand Umsetzung Bürgerarbeit
Die Übersichtslisten mit dem aktuellen Zahlenmaterial werden an die Ausschussmit-
glieder übergeben.
In diesem Zusammenhang erfolgt eine kurze Information über die Problematik Tier-
heim Schleiz.

 Mandatsnachfolge für Herrn Siegbert Würzl
Herr Würzel hat zum 31.08.2011 sein Kreistagsmandat niedergelegt. Die Mandats-
nachfolge tritt Herr Alf-Heinz Borchardt aus Pößneck an. Herr Borchardt kann zur 
Kreistagssitzung leider nicht als Kreistagsmitglied verpflichtet werden, da er sich im 
Krankenstand befindet. Die Verpflichtung wird in der darauffolgenden Sitzung erfol-
gen.

 Termine

22.08.2011, 16:00 Uhr Bildungsausschuss
22.08.2011, 16:00 Uhr Wirtschaftsausschuss
05.09.2011, 14:00 Uhr Finanzausschuss
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31.08.2011, 19:30 Uhr Bürgergespräch VG Saale-Rennsteig
im Rennsteigsaal Blankenstein

 Änderung Geschäftsordnung/Hauptsatzung
Herr Hauck informiert, dass in der letzten Kreistagssitzung die Änderung der Ge-
schäftsordnung aufgrund der Bildung eines Mehrgenerationenausschusses eingebracht 
wurde. Die Änderung der Geschäftsordnung und der Hauptsatzung steht für die nächs-
te Sitzung nicht auf der Tagesordnung, weil inzwischen ein Gesetzentwurf zur Stär-
kung der Mitwirkung der Senioren in Thüringen vorliegt. Die Beschlussfassung des 
Gesetzes sollte abgewartet werden, um danach ein entsprechendes Gremium durch 
den Kreistag zu etablieren.

Zu  TOP  6 Anfragen

Herr Dr. Rebelein fragt an, ob es hinsichtlich der Mensa Neustadt/Orla bereits genauere Zah-
len gibt und ob schon ein Betreiber benannt ist.
Herr Hauck führt aus, dass die Ausschreibung dazu erfolgt ist und erst nach Auswertung der 
Angebote entsprechende Detailinformationen gegeben werden können. Bereits jetzt ist be-
kannt, dass  hinsichtlich der Betreibung der Mensa ein reges Interesse besteht.

Herr Ortwig fragt an, ob durch das Landratsamt ein Statement zur SMS abgegeben wurde.
Herr Hauck informiert, dass es von Seiten des Landratsamtes eine Presseerklärung gegeben 
habe, in der sich klar für die SMS positioniert wurde. Leider wurde diese durch die OTZ nicht 
veröffentlicht.
Es folgt ein kurzer Meinungsaustausch zu den Presseveröffentlichungen im Vorfeld der SMS.

Herr Hauck beendet den öffentliche Teil der  15. Sitzung des Kreisausschusses  um 18:03 
Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Roßner Kerstin Täumel
Landrat Schriftführerin
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	Roßner

